

SCHULE

Niederglatt



Quintalsbrief



Liebe Eltern

Unglaublich, wie das Jahr 2024 an uns vorbei gerauscht ist. Eben erst war noch Frühling schon stehen die Weihnachtsfeiertage vor der Tür. Im neuen Schuljahr sind bereits wieder vier Monate vorbei und wir durften im vergangenen Quintal viele, tolle Momente mit Ihren Kindern erleben.

1

FRIEDENSBRÜCKE,
SOZIALTRAINING,
RESPEKTOMETER

2

PRÄVENTION ZU
SCHULABSENTISMUS

3

PERSONELLES



Erzählnacht

Das Motto dieses Jahres war *Traumwelten*. Alle Kinder vom Kindergarten bis zur sechsten Klasse hatten die Möglichkeit spannende und kurzweilige Geschichten zu lauschen und in Traumwelten einzutauchen.



Adventsmarkt

Alle dritten Klassen stellten im letzten Quintal zusammen mit den TTG Lehrpersonen, Klassenlehrpersonen, Seniorin und Schülern tolle Geschenkartikel her und verkauften diese erfolgreich und stolz am Adventsmarkt in Niederglatt.

1 Friedensbrücke, Sozialtraining, Respektometer

Unsere Schule wächst und in der Zwischenzeit verbringen über 300 Schülerinnen und Schüler ihre Pause gleichzeitig auf dem Schulareal. Konflikte sind da vorprogrammiert. Damit wir dem entgegen können haben wir in diesem Quintal diverse Massnahmen ergriffen.

Friedensbrücke

Alle Schülerinnen und Schüler sind in der ersten Woche nach den Herbstferien zusammen-gekommen und haben die Friedensbrücke kennengelernt. Die Friedensbrücke kommt dann zum Einsatz, wenn die Kinder einen Konflikt zusammen haben. Dazu stehen Symbole und Karten zur Verfügung. Diese können eine Hilfestellung sein, wenn die Streitenden keinen Ausweg finden. Wie das Ganze funktioniert, können Sie gerne beim angehängten Dokument nachlesen.

Sozialtraining

Der Schulsozialarbeiter, Alex Bachmann, hat mit den meisten Klassen der Mittelstufe ein Sozialtraining zur Prävention von Mobbing durchgeführt. Geübt wurde den Umgang mit Konflikten und das soziale Miteinander in Bezug auf die Grundrechte, die die Kinder dabei lernten. Die Klassen arbeiten weiterhin mit ihren Klassenlehrpersonen an diesem Thema.

Respektometer

Der Niggli hat das nächste Thema ausgesucht. Das neue Ziel heisst: „**Beim Sport und beim Spielen im Klassenzimmer verhalte ich mich fair gegenüber meinen Mitspielenden**«. In verschiedenen Situationen wird das Thema Fairplay in den Klassen geübt. Die Klassen bestimmen dann, wie ihnen die Umsetzung gelungen ist und können so Bälle im Respektometer sammeln.



2 Prävention zu Schulabsentismus

Es gibt an unserer Schule immer häufiger Fälle von Schulabsentismus. Was früher ein Phänomen in der Oberstufe war, verschiebt sich immer weiter in die Primarstufe.

Studien zeigen, dass die ersten Anfänge bereits in frühen Jahren also ab dem Kindergarten stattfinden. Kinder, welche oft im Kindergarten abwesend sind, neigen in späteren Klassen zu Absentismus. Es gibt Kinder, die sind tatsächlich anfälliger auf Viren und Bakterien und sind deshalb auch öfter krank. Es gibt aber auch Kinder, die manchmal nicht so Lust auf Kindergarten haben, und dann mit etwas Jammern zu Hause bleiben dürfen. Dies gibt den Kindern das Signal, dass Schule ja nicht so wichtig ist, und es manifestiert sich bereits so ein Verhalten, welches sich in der Primarschule dann weiterzieht. Aus diesem Grund haben wir uns dazu entschlossen, Familien zu kontaktieren, wenn ihre Kinder häufiger abwesend sind, um zu eruieren, ob diese Kinder zu gesundheitlich geschwächten Kindern gehören, oder ob sie eher zu den Vermeidern gehören. Bitte unterstützen Sie uns in der Bemühung, die Kinder auf ihrem Weg durch die Schulzeit zu begleiten.

3 Personelles

Im laufenden Schuljahr gab es einige personelle Änderungen. Wir freuen uns, dass wir alle vakanten Stellen besetzen konnten. Folgende Personen heissen wir herzlich willkommen und wünschen einen tollen Start bei uns an der Schule:

Martina Löschhorn

Frau Löschhorn startet als Schulische Heilpädagogin im Kindergarten Guet bei Frau Joseph und an der Mittelstufe.

Ari Raschid

Unterrichtet seit den Herbstferien mit viel Begeisterung Musik an den 5. Klassen.

Jeannette Rorschach

In diversen Klassen unterrichtet Frau Rorschach DaZ.

Martin Dikk

Herr Dikk konnte per 1. Dezember die Stelle als TICTS (Technischer ICT Support) antreten.

Yann Eyer

Herr Eyer hat so viel Freude an unserer Schule, dass er den zweiten Teil seines Zivi-Einsatzes auch bei uns verbringen wird. Er startet nach den Weihnachtsferien.

Verabschieden müssen wir uns von:

Katja Berchtold

Sie hat sich leider dazu entschlossen, ihr Arbeitsverhältnis während der Probezeit aufzulösen.

Florian Stoller

Leider müssen wir uns von Herr Stoller verabschieden, weil sein Einsatz als Zivi endet.

Wir wünschen Beiden für die Zukunft alles Gute!

Kerzenziehen

Wie jedes Jahr organisierte das Team der Ludothek das Kerzen ziehen. Auch die Schule hatte die Möglichkeit mit den Klassen Kerzen zu ziehen. Die Kinder lieben den Duft und die meditative Tätigkeit sehr und freuen sich über die entstandenen schönen Kerzen.



FROHE WEIHNACHTEN

Als Einstimmung zu den Festtagen sind sie am Donnerstag, 19.12.24 um 10:20 Uhr zum **Feriensingen** auf dem oberen Pausenplatz eingeladen.

Der **Schulsylvester** findet für alle Schülerinnen und Schüler am 20.12.24 von 08:20 - 12:00 Uhr in der eigenen Klasse statt. Anschliessend beginnt für alle die Weihnachtsferien.

Wir bedanken uns bei Ihnen für die gute Zusammenarbeit und wünschen Ihnen von Herzen eine frohe Weihnachtszeit und erholsame Tage mit Ihren Liebsten!

Susanne Bressan und Connie Baur